



Ex internos en centro de Senname

Poesía devuelve los sueños a tres jóvenes

Poemas de dolor, pero también de amor y esperanza recorren las páginas del libro "Orilla Sur", que tres jóvenes escribieron mientras estaban internos en el centro Nuevo Amanecer del Servicio Nacional de Menores, tras una decisión judicial y en proceso de rehabilitación.

Más allá de consideraciones estilísticas, Juan Umaña, Claudio Vásquez y Marcelo Cornejo escriben poesía de manera intuitiva para cerrar sus heridas para conciliar el tiempo de cuando vagaron por las calles, entre el desamparo, la droga y la violencia de la noche.

Pero ahora todo es distinto. Tras permanecer internados en el centro de tránsito y distribución Nuevo Amanecer, en el sector de Chillán-cito, lograron encontrarse con la poesía, orientados por la escritora y funcionaria del Sena-

me, María Teresa Torres.

• *Sus días viviendo en la calle bien pudieron terminar con sus sueños por siempre. Pero ahora, de regreso a sus hogares y con la ayuda de Senname y Lotería, publican sus poemas y piensan en un futuro distinto.*

"Este libro nació de la inquietud de los chicos, sobre todo de Juan, que logró contagiar a otros veinte jóvenes en un taller de poesía. Claudio y Marcelo se dieron cuenta de que la literatura era una manera hasta terapéutica, no sólo creativa. Pedi ayuda a mi colega Rodrigo Navia (sicólogo), porque a través de la literatura siempre se abren muchas heridas y surgen cabos sueltos. Cuando tuvieron varios escritos y ellos estaban en privación de liber-

tad pensamos en un proyecto para publicar un libro", recordó María Teresa Torres, momento antes de la ceremonia de lanzamiento de este texto editado por LOM.

El libro fue financiado por Lotería, dentro de su programa aniversario. Ayer fue lanzado en el centro Nuevo Amanecer, con la presencia del gerente general de esa empresa, Mariano Campos, del intendente Jaime Tohá y de la directora del Senname, Patricia Aguilera, entre otras autoridades. (Marcelo Sánchez).

De la noche a la luz

Marcelo nació en Santiago en 1983. A los 9 años se trasladó junto a su familia a Temuco. A los 12 comenzó a vagar y a consumir drogas. Cometió hurtos y robos diversos, hasta que descubrió la poesía hace tres años. "Este libro es un orgullo para nuestras mamás. Ahora vivo con mi ella y mis hermanos. Mi meta es terminar de estudiar, estoy cursando primero y segundo medio. Quiero finalizar el cuarto y, si Dios quiere, voy a trabajar", expresó.

Claudio, por su parte, nació en Temuco, tiene 16 años y actualmente valida sus estudios de primero y segundo medio. A los 11 años comenzó a consumir todo tipo de drogas y a robar. Hoy confiesa su alegría porque esa vida quedó atrás.



Claudio Vázquez, Marcelo Cornejo y Juan Umaña junto a la profesora y escritora que los orientó en la poesía, María Teresa Torres.

Poesía devuelve los sueños a tres jóvenes. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poesía devuelve los sueños a tres jóvenes. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)